

Livres

Entre deux cils

de Jean-Félix de La Ville

★ ★ L'élan généreux qui conduit Alexandre, le jeune héros de ce roman, vers l'engagement humanitaire au détriment d'un avenir confortablement balisé par ses origines et son éducation, pourrait être l'illustration symptomatique de ce que peut engendrer la mauvaise conscience occidentale. Jean-Félix de La Ville dévoile les mécanismes pervers qui sont parfois à l'origine de ces vocations et les mènent à l'échec. Dans une longue lettre



en forme de confession, Alexandre fait le récit de sa prise en charge d'un orphelinat dans un camp de réfugiés cambodgiens et de sa rencontre amoureuse avec une

prostituée, et cette expérience de l'altérité d'abord euphorique va bientôt se transformer en épreuve de douleur et d'anéantissement. Avec une sorte de naï-

veté aveugle, il décrit les sentiments que font naître en lui la reconnaissance et la sympathie de ceux auxquels il vient en aide: l'extase narcissique que procure le sentiment de faire le bien, la supériorité qui tire vers la condescendance, l'insignifiance de son sacrifice en comparaison de la jouissance qu'il en tire... Autant de manifestations d'un égoïsme qui est le moteur inconscient mais tout-puissant d'un engagement qu'il transforme en imposture. P. de S. Plon, 189 pages, 13,50 €.